

Nürnberg's Grünflächen und Parks – Nutzung und Zufriedenheit

In der Umfrage „Wohnungs- und Haushaltserhebung Leben in Nürnberg 2021“ vom Statistikamt wurde nach der Nutzung und Bewertung der Grünflächen und Parks in Nürnberg gefragt. Grünflächen sind wichtig für das Stadtklima, unsere Gesundheit und unsere Lebensqualität. Besonders während der Corona-Pandemie waren diese Erholungsräume wichtig. Während der Pandemie waren viele Freizeitmöglichkeiten nämlich eingeschränkt. Die Umfrage zeigt, dass die meisten Nürnbergerinnen und Nürnberger häufig Parks wie den Wöhrder See, den Volkspark Dutzendteich oder das Pegnitztal besuchen. Junge Menschen oder Haushalte mit Kindern aber auch Alleinlebende nutzen besonders häufig Grünflächen. Während der Pandemie hat die Nutzung fast aller Parks zugenommen. Am stärksten beim Wöhrder See und Wöhrder Wiese. Die Verteilung der Grünflächen in der Stadt ist aber ungleich. Besonders in der Innenstadt gibt es weniger Freiraumfläche für die Einwohner. Die Stadt versucht mit dem „Masterplan Freiraum“ seit 2014 die Situation der Grünflächen zu verbessern. Das geschieht durch neue Grünflächen oder auch durch die Vorbereitung der Urbanen Gartenschau 2030.

Was ist wichtig?

- Grünflächen als „grüne Lunge“ sind der Stadt wichtig.
- Während der Corona-Pandemie haben mehr Menschen Parks genutzt.
- Junge Menschen und Haushalte mit Kindern nutzen Grünflächen am meisten.
- Die Sauberkeit und die Einhaltung von Regeln sind große Probleme.
- Die Bewegung zu Fuß und im Park unterwegs zu sein ist den Menschen wichtig.
- Viele sagen, die Grünflächen sind für unsere Natur und unsere Gesundheit wichtig.
- Es gibt in der Innenstadt nicht überall gleich viele Grünflächen.

Häufig gestellte Fragen?

Wie wichtig sind Grünflächen in Nürnberg für die Bevölkerung?

Grünflächen sind wichtig für die Erholung, den Austausch zwischen den Menschen, das Stadtklima und die Gesundheit der Einwohnerinnen und Einwohner.

Nutzen verschiedene Bevölkerungsgruppen die Grünflächen anders?

Ja, junge Menschen, Familien mit Kindern und Alleinlebende nutzen Grünflächen häufiger. Für ältere Personen ist es auch wichtig, gut und ohne Hindernisse in eine Grünfläche zu kommen und sich darin zu bewegen.

Womit sind die Menschen in den Grünflächen in Nürnberg nicht einverstanden?

Die meisten Menschen sagen, dass die Sauberkeit und das Verhalten der Besucher ein Problem ist. Es geht dabei auch um die Müllentsorgung und das Einhalten von Parkregeln.



Weitere Informationen gibt es im ausführlichen Bericht M559 unter www.statistik.nuernberg.de



Schon gehört?
Diesen Bericht gibt es auch als Podcast in deutsch und englisch in leichter Sprache.

Impressum

Herausgeberin:

Stadt Nürnberg, Amt für Stadtforschung und Statistik für Nürnberg und Fürth, Unschlittplatz 7a,
90403 Nürnberg, Telefon 09 11 / 2 31- 28 40, Fax 09 11 / 2 31- 74 60
statistikinfo@stadt.nuernberg.de, www.statistik.nuernberg.de

Zitierungsvorschlag: Stadt Nürnberg – Amt für Stadtforschung und Statistik (2025): Nürnberg's Grünflächen und Parks - Nutzung und Zufriedenheit (einfache Sprache). Berichte aus Stadtforschung und Statistik (M559).

Druck: noris inklusion gemeinnützige GmbH, Werk West/Druckerei, Dorfäckerstraße 37, 90427 Nürnberg
Version 1.0

Besuchen Sie uns online:

